



# Auszeichnung

für das besondere Engagement  
in der Schulentwicklung unter dem Leitbild  
Bildung für nachhaltige Entwicklung

**Emil-Fischer-Schule**

*Kay A.*

*Robert Lorenz*

---

Harry Funk  
Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie



---

Robert Lorenz  
Vorstandsvorsitzender der Deutschen  
Gesellschaft für Umwelterziehung e.V.



# International Eco-Schools Award Certificate 2023

Presented to

Emil-Fischer-Schule

for achievement in sustainable development education and management, continuously improving the environmental performance of the school and the wider community.

National Coordinator

*Robert Corme*

FEE CEO

*D. J. Sturz*

Date

12.Juni 2023





### Jury 2023

Frau Beilenhoff (SenBJF)  
Frau Bock (UfU)  
Frau Brandstädter (SenBJF)  
Frau Czerwinski (Umweltbildungszentrum Kienberg)  
Herr Funk (SenBJF)  
Frau Jammes (GASAG)  
Frau Koglin-Fanenbruck (SenMVKU)  
Frau Küttner (Grüne Liga)  
Frau Nietzard (Jugend- und Familienstiftung des Landes Berlin)  
Frau Ramirez-Voltaire (KATE)  
Frau Rathgeber (Stiftung Kinder forschen)  
Frau Schroeder (BUNDjugend)  
Frau Sonnenschein (BSR)  
Frau Spohn-Benzinger (Greenpeace)  
Frau Toptschian (Jugend- und Familienstiftung des Landes Berlin)  
Herr Schröder (Grün macht Schule)

## Jurybeurteilung 2023

### Emil-Fischer-Schule

Die Jury attestiert der Emil-Fischer-Schule eine Entwicklung zu einer Schule, in der BNE im Schulleben, Unterricht und der ganzen Schulentwicklung ein wesentliches Gestaltungselement ist.

Beispielhaft ist in diesem Schuljahr die Kooperation mit der Nachbarschule beim Projekt KlimaVisionen. Nach Energierundgängen, einer CO2-Bilanzierung und zwei Visionswerkstätten entstand eine umfassende „Roadmap“ unter Einbezug der Lernenden mit Klimaschutzaktivitäten auf dem Weg zu einer klimaneutralen Schule. Ebenfalls bemerkenswert ist die Auseinandersetzung mit der „Nachhaltigen Ernährung in der Schulverpflegung“ mit einem vielfältigen und modernen Themenspektrum.

Das überzeugte auch die Jury des Reinickendorfer Umweltpreises, so dass die Schule den 1. Platz belegte.